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重点

股市赚钱效应几近丧失，停发新股呼声渐高

证监会：停发新股提振有限
据新华社北京8月3日电 近

期，沪深股市走势低迷，市场赚钱
效应几近丧失，市场上停发新股
的呼声渐高。对此，中国证监会有
关部门负责人3日回应说，停发新
股对提振二级市场的作用有限，
我国股市的长期投资价值已较为
明显。

数据显示，今年1至7月份，A
股市场首发审核213家企业，其中

35家被否决，首发上市的企业为
122家，比去年同期减少65家，融
资861亿元，比去年同期减少53%。
今年有29%的首发企业上市首日
跌破发行价。

“这说明市场约束正对发行上
市的企业数量和规模进行自主调
节，这是非常积极的变化。”上述负
责人说，促进市场供求动态平衡必
须增强市场自身调节作用。

他说，也有投资者认为，股市
下跌是发行新股造成的，希望通
过停发新股来提振股市，这种措
施曾经用过，但效果并不明显。比
如，1995年、2001年、2004年均有
过停发新股的情况，但停发期间
股市仍然下跌。

该负责人说，可见停发新股
对提振二级市场的作用有限，而
随着近几年新股发行体制改革的

持续推进，二级市场运行态势已
成为影响新股发行的重要因素。

关于股市的投资者价值，证
监会上述部门负责人说，我国股
市的长期投资价值已较为明显，
这从估值水平和股息回报率等方
面可以看得很清楚。应坚信我国
经济长期稳定健康发展的基本面
没有改变，坚守长期投资和价值
投资。

据新华社北京8月3日电 记者3
日从国家食品药品监督管理局获悉，
铬超标胶囊剂药品市场清理已经完
成，6省(市)相关责任人受到处理。

铬超标药用胶囊事件发生后，国
家食品药品监管局开展胶囊剂药品

“批批检”工作，要求企业对4月30日
前上市的胶囊剂药品逐批进行检验，

药品监管部门进行了监督性抽验，对
不合格的产品全部下架、封存、召回，
并正在督促销毁。对5月1日后上市的
胶囊剂药品，企业已经按照要求实行
了批批检验，经药品监管部门监督性
抽验，未再发现铬含量超标产品。

国家食品药品监管局表示，欢迎
社会公众及各界监督举报，一经查
实，将依法从严从重处理相关企业和
责任人。同时，要求各地继续依法严
厉查处本次事件中的违法违规企业，
从中汲取教训，举一反三，加强日常
监管，完善监管长效机制，确保公众
用药安全。

此次使用工业明胶生产药用胶
囊等违法行为主要发生在浙江、河
南、四川、重庆、江西、河北等6个省
(市)，监察部已督促上述6省(市)监
察机关对所涉及地方政府及监管部
门的失职失察行为进行责任追究，76
名相关责任人员受到处理，其中厅级
干部7人、处级干部24人、科及科以下
干部45人。

“毒胶囊”事件76名干部被追责

其中厅级7人，处级24人

“新三板”新增三试点
我省力推8家高新园区进入扩容范围

本报济南8月3日讯(记者 桑
海波 通讯员 贾洪斐 张燕)
3日，证监会公布“新三板”新增三
处试点，扩容步伐进一步加快。与
此同时，山东省也在加速冲刺“新
三板”，争取让省内8家国家级高新
技术园区进入扩容试点。

证监会有关负责人在8月3日
下午的新闻通气会上表示，经国务
院批准决定扩大非上市股份公司，
按照总体规划分步推进、稳步推进
的原则，首批扩大试点除中关村科
技园区外，新增上海张江高新产业
开发区，东湖新技术产业开发区和
天津滨海高新区。

“新三板”市场原指中关村科
技园区非上市股份有限公司进入
代办股份系统进行转让试点，其挂
牌企业均为高科技企业。目前“新
三板”有61家挂牌公司，而且数量
在不断增长中。

虽然此次试点扩容没有山东

园区的身影，不过，山东省金融办
资本市场处负责人表示，“我省一
直在积极推进省内高新技术园区
进入新三板试点范围，相关园区已
经储备了大量后备上市资源。”

早在去年下半年，省金融办主
任李永健就曾表示，省政府已经发
文证监会争取让省内济南、淄博、
潍坊、威海等地8家国家级高新技
术园区全部进入扩容试点范围。

“山东这么多优质的企业，指
望它们全部在主板、中小板以及创
业板上市是不可能的，我们必须探索
场外市场的发展空间。”李永健表示，
全国各地的高新区正铆足劲儿申请
扩容园区，山东作为资本大省也必须
抢搭新三板扩容这趟快车。

山东省高新技术企业也释放
出巨大的参与热情。比如，济南高
新区已经培育“新三板”上市后备
资源企业460余家，共组织启动申
报“新三板”上市企业百余家左右。

格相关链接

工作人员销毁铬超标药用胶囊。
(资料片)

在A股市场连续下跌，指
数频创新低之时，中国证监会
再次降低证券、期货交易费
用。这一消息刺激两市股指小
幅反弹，不过深证成指盘中还
是再创新低。

看来节节下滑的股指已
经不易为政策所左右，而是需
要经济回暖、上市公司盈利状
况改善等多方因素助推，众人
拾柴才能火焰高。

作为监管部门的工作重
点，降低资本市场交易成本的
成绩显而易见，然而在基本面
不容乐观的大背景下，市场所
期待的政策“救市”边际效应
递减。

即便证监会“积极协调有
关部门研究降低印花税”这一
重磅消息被部分市场人士质
疑其有效性。

实际上，作为经济的晴雨
表，在经济增速回落的大背景
下，要求A股走出一波独立行
情，并不现实。

国金证券分析师徐炜认
为，A股市场目前的弱势所反
映的预期一方面是宏观经济
处于下行压力中，政策没有能
再提供额外的信心；另一方面
股市制度性建设带来的长期
好处还在远处，但短期阵痛却
切切实实。 据新华社

股市等待

经济企稳信号

本报讯 据《法制日报》报道，温
州动车追尾、“毒胶囊”事件……近年
来，逢有特别重大生产安全事故和重
大食品安全事故发生，最高人民检察
院渎职侵权检察厅的电话必定成为各
路媒体记者“争抢”的热线，而他们问
的都是：“最高检派出的事故调查人员
是否已经出发？”

“这说明检察机关同步介入重大
责任事故调查机制在公众的心目中早
已成为常态。”渎职侵权检察厅有关负

责人倍感欣慰的同时也承认，隐藏在
重大责任事故背后的渎职犯罪专业性
强、责任分散、利益关系复杂，仍然存
在来自各个方面的阻力。

最高检：

检察介入事故调查干扰阻力大
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